

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 3 Noviembre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.836.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Palma 2 Noviembre 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Segun hemos sabido, ayer se cantó el «Te-Deum» en Barcelona, lo cual no deja de ser extraño, pues, segun noticias que nos ha traído hoy el vapor «Palma» despachado ayer mismo con patente limpia en aquel puerto, el estado de salud no era tan satisfactorio que aconsejara el acto de gracias que ya han efectuado los barceloneses.

Atentos, pues, á las circunstancias, el Sr. Gobernador y el Sr. Director de Sanidad han admitido la balija previas las fumigaciones convenientes y el cargo y pasajeros quedan en observacion en las dependencias cuarentenarias de este Lazareto provisional.

Esta es la noticia más importante que hoy puedo comunicarle, pues la escasez es tal, que no vale la pena cojer la pluma.

—Como cosa del día, diré que los cementerios han estado concurrendosísimos, como también las iglesias, viéndose en todos esos centros espléndidas muestras del recuerdo que los vivos guardan á los muertos.

—Se llevan con mucha actividad los trabajos de reparacion de las vías públicas que sufrieron destrozos con las inundaciones. El cuerpo de Obras Públicas y las brigadas de los ayuntamientos proceden con plausible actividad en esa tarea.

—La política está de día de difuntos.

Los únicos que se mueven estos días son los hombres de la situación, pero no en el sentido de alguna mejora para el país, sino para disputarse la prebenda en favor de sus patrocinados (que se dice son algunos) de la plaza de Visitador de Consumos que ha dejado vacante el que ha sido trasladado á Zamora con ascenso.

¿Quién se la llevará?

Hé ahí la pregunta que se hacen los que se interesan en favor de alguno de los candidatos que luchan desplegando todas las influencias de que pueden echar mano, aunque muchos de ellos no representan nada más que la importancia que se dan los que por influyentes se tienen.

Témese, no sin fundamento, que no será ningun hijo del país y sí un forastero el que se la lleve.

—Ayer se efectuó en el Instituto provincial la apertura del curso escolar de 1885-86 y la reparticion de premios correspondientes al anterior. Presidió el acto el Sr. Gobernador y la concurrencia fué numerosa.

—Entre la Administracion de Hacienda y la Sucursal del Banco de España se discute estos días un asunto de interés. Aquella reclama el ingreso de cantidades que la otra dice ya ingresaron y de cuyas partidas tiene las correspondientes cartas de pago.

Puede resaltar que ambas dependencias tengan razon y que lo que se reclama esté afecto á cierta causa que los tribunales siguen contra determinado ex-funcionario.

No me atrevo á decir ni siquiera lo que pienso sobre el particular, y si realmente es cierto lo que se dice, la verdad podrá estar de parte de la Administracion que con apremio exige ahora el ingreso de esas partidas que son de alguna importancia.

Ello dirá lo que sea; al entretanto el Banco tiene el planton que devenga dietas.

—Se me dice á última hora que el vapor-correo no saldrá á la hora de itinerario, por tener que esperar el de Valencia que no llegará hasta anochecido.

Detencion es ésta que no me esplico á no ser que la Administracion sepa que dicho buque es portador de algo de sumo interés para esa isla y sus habitantes.

Lo sensible es que el vapor de esa haya de salir de noche del puerto de Palma, exponiéndose á las contingencias que son consecuentes y al retraso inevitable con que ha de llegar ese buque á su destino.

El Corresponsal

Madrid 29 octubre 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Poco á poco y por el afán de todos se va poniendo en claro lo que el gobierno con justificada prudencia tenia interés en reservar. Anoche da «El Día» el texto casi literal de las instrucciones comunicadas directamente á Capriles, gobernador designado para Yap, y no á España, jefe de la expedicion. Todos los periódicos las trascriben, y aunque «El Día» no las da como verdad inconcusa y comprobada, bien se ve que concede suma autoridad á la persona de quien indica haberlas recibido.

Se sabe por cartas de jefes de Marina del apostadero de Manila, de cuya veracidad no puede dudarse, que Capriles aunque no instalado en debida forma, al caer de la tarde del 25 de Agosto, cuando el «Iltis» se presentó en Yap, tenia ya desembarcado gran parte del material, y cuando vió lo que el «Iltis» hacia, se decidió á arbolar la bandera nacional en el punto designado para casa residencia del gobernador de la colonia. Y á la mañana del día siguiente, 26 de agosto, amanecieron arboladas las dos enseñas de España y Alemania. Reclamaron contra esto los marinos del «Iltis» alegando prioridad de ocupacion; protestaron de nuevo los españoles; pero segun las cartas, Capriles fué quien mandó espresa orden escrita al oficial que mandaba el pabellon nacional para que lo arriara y le retirara. Esta es la version última mas comprobada, pero no oficial.

Parece que aprovechando la presencia aquí de los exploradores portugueses Cappello é Ivens, ha habido un cambio de cartas, de cortesía puramente las primeras, y de mayor cordialidad las que subsiguieron, que han servido para que desaparezca la frialdad de relaciones que habia entre los generales Lopez Dominguez y Salamanca, que hoy viven en buena inteligencia.

Los militares singularmente y muchos hombres civiles dan á esta amistad suma importancia, porque ambos generales go-

zan indudable influencia y popularidad en el ejército, debida á su amor á las reformas que á éste favorecen.

Segun comunicaciones de origen oficial, continúa haciendo estragos en Venezuela la fiebre amarilla. Entre otras personas conocidas, han sido víctimas de dicha enfermedad la hermana del ex-presidente de aquella república señor Guzman Blanco y el primer secretario de la legacion de España señor Guerola, hijo del consejero de Estado del mismo apellido.

Hoy han cumplimentado á S. M. la Reina doña Isabel, los señores don Fermín Lasala y conde de Belascoain.

Entre Valencia de Alcántara y Portugal, al pasar el tren exprés por el puente del rio Sever, ha descarrilado á consecuencia de existir tendido en la vía un caballo, resultando cinco personas heridas y dos muertas. Inmediatamente salió un tren de socorro en auxilio de los heridos.

En Pulegos (Santander) se ha desbordado el rio Pas inundando los campos, donde todavía estaban pendientes las cosechas, perdiéndose, como es consiguiente, la mayor parte de ellas.

La cuestion de Oriente muy complicada por las reservas de algunas potencias.

He podido averiguar que en la estafeta que ayer salió del ministerio de Estado iban comunicaciones de gran importancia referentes á la cuestion de Carolinas dirigidas á nuestros representantes en Berlin y Roma.

Esta mañana á las siete y 40 minutos pasaron por Burdeos los señores duques de Montpensier.

Está próximo á firmarse un convenio de propiedad intelectual con Colombia y parece que se reanuda también el tratado de extradicion.

Se asegura que el señor Salvoechea hace tiempo que se encuentra en Tanager.—Z.

Tratado de extradicion ruso-bávaro

Baviera y Rusia han concluido un tratado de extradicion análogo al que fué firmado entre Rusia y Prusia. Este hecho ha dado lugar á no pocos comentarios. Al paso que unos lo consideran como un indicio de las tendencias particularistas de Baviera, extrañando que el Príncipe de Bismarck lo haya tolerado; otros creen que, poco á poco, todos los Estados del Imperio seguirán el ejemplo de Baviera, y están en la persuasion de que al obrar de esta manera, obedecerán á una consigna del canceller alemán, que ha hallado ese medio de excusar la aprobacion del Reichstag, que se consideraba muy dudosa.

La cuestion oriental

Continúa la diplomacia haciendo laboriosos esfuerzos para preparar una solucion al conflicto suscitado en la Península de los Balkanes; la obra camina lentamente, pero entretanto, parecen irse disipando los temores que llegaron á concebirse de un rompimiento de hostilidades, lo cual ya es algo.

No inspira, sin embargo, confianza la Conferencia, porque si bien se cree que

todas las grandes potencias están conformes en sostener el tratado de Berlin, y como consecuencia el restablecimiento del «statu quo ante», no es fácil que lleguen á ponerse de acuerdo en la manera de realizarlo. Esta empresa parece que debiera encomendarse á Turquía; pero se tiene por cierto que, aunque todas las potencias reconocen en principio el derecho de intervencion de Turquía, ni Inglaterra, ni Francia, ni Italia, le darán nunca ese mandato.

Por otra parte, aun cuando se quiera suponer que los tres Imperios podrian pasarse sin el concurso de las potencias occidentales, la verdad es que no encuentran un medio práctico para restablecer el «statu quo». Rusia habia ideado, segun parece, enviar á Bulgaria una comision mixta, que tendria el derecho, en caso necesario, de invitar á los turcos á intervenir; pero esa idea inspiraba poca confianza, en vista de la excitacion de los ánimos en Filipópolis y en Sofia.

El Príncipe Alejandro, despues de pasar revista á dos batallones procedentes de Rumelia, y que debian marchar á la frontera de Sérvia, y en cuyo acto fué muy aclamado por la poblacion, partió para Filipópolis, donde fué recibido por el pueblo, el clero, las autoridades y los voluntarios macedonios con gran entusiasmo. La marcha del Príncipe Alejandro á Filipópolis parece indicar que no se temia una invasion inminente de los sérvios. Los musulmeces que no habian sido llamados á tomar las armas, cuando se creia que podia estallar la guerra entre Bulgaria y Turquía, ofrecian ahora dinero y voluntarios para combatir á la Sérvia.

Se habla vagamente de una escaramuza que se dice haber ocurrido entre tropas búlgaras y aduaneros sérvios en la frontera; pero no se dá á esto importancia, dado que sea cierta la noticia. Con referencia á informes de Viena, telegrafian á «La Correspondencia» que el Gobierno sérvio ha contestado á la nota colectiva de las potencias, que considera el tratado de Berlin como sagrado é inviolable, y que hará cuantos esfuerzos sean posibles por mantener la paz.

TELEGRAMAS

El atentado contra Mr. de Freycinet

Paris 29.—Esta mañana se celebró Consejo de ministros bajo la presidencia de Mr. Brisson para continuar los trabajos relativos á la declaracion ministerial que será leida por el presidente al abrirse las sesiones de la nueva Cámara.

Terminó á las once. Poco despues salió del ministerio de Justicia, donde se habia celebrado el Consejo, Mr. de Freycinet, dirigiéndose al ministerio de Negocios extranjeros.

El coche que lo conducia acababa de atravesar la plaza de la Concordia y entraba en el puente del mismo nombre, cuando un hombre apostado allí disparó su revólver contra el ministro.

Mr. de Freycinet salió ileso.

El autor del atentado arrojó el arma al Sena inmediatamente despues de disparar.

Pocos segundos despues se apoderaban de él dos oficiales.

Seguido de una muchedumbre inmensa, el delincuente fué conducido á la Comisaría.

Tiene unos cincuenta años. Su aspecto es el de un trabajador de posesion algo holgada. Habla con acento marcadamente provenzal ó italiano.

En el interrogatorio primero se ha negado á contestar á las preguntas que se le hacian sobre su persona y á dar explicaciones sobre los móviles de su delito.

Ha causado grande sensacion el hecho en todo Paris. Mr. de Freycinet recibe multitud de felicitaciones por haber salido salvo del atentado.

Londres 29.—El «Standard» de esta mañana dice:

«Inglaterra se esforzará en sustraer los pueblos de la península de los Balkanes al yugo moscovita. Si no lo consigue no podrá oponerse, pero dejará á las demás potencias la responsabilidad de sus decisiones.»

Atenas 29.—El gobierno ha llamado á todas las reservas de marina.

El ministro propondrá una retencion de 5 por 100 sobre el sueldo de los empleados y funcionarios, y además 5 por 100 sobre todos los pagos del Tesoro público mientras dure la movilizacion.

Paris 29.—El «Figaro» dice que don Carlos visitó el 26 del actual al emperador de Austria.

El «Gaulois» publica una conversacion entre D. Carlos y el corresponsal del «New York Herald», en que el primero declara que no hará nada mientras no cambien radicalmente las condiciones actuales de España.

Londres 29.—Segun telegrama de Nueva-York, el hundimiento de un puente en los Estados Unidos ha causado 13 muertos y 60 heridos.

Paris 29.—Ha fallecido el general americano Macclellan.

Paris 29.—El «Univers» dice que los vecinos protestan una parroquia de Inglaterra se han convertido en masa al catolicismo.

Sofia 29.—Varias patrullas búlgaras extraviadas en territorio serbio han sido desarmadas.

Paris 29.—Carece de fundamento el rumor de que el gobierno trate de levantar un empréstito y crear un nuevo impuesto.

Berlin 29.—Se ha fundado en esta capital una nueva sociedad colonizadora.

El presupuesto de Marina alemana ha sufrido un pequeño aumento.

Paris 29.—Se han descubierto nuevos focos de filoxera en la orilla del Rhin.

En la semana próxima se reconstituirá el ministerio francés.

Se ha acordado oponerse á la acusacion contra Ferry, haciéndolo cuestion de gabinete.

Viena 30.—La «Germania» dice que la nota papal fallando el litigio sometido por España y Alemania á la decision de Su Santidad está ya terminada, y que se entregará muy pronto á los representantes de las respectivas naciones, Sres. Schloetzer y marqués de Molins, que no han formulado protesta alguna.

Se cree que ambas partes se apresurarán á publicar en competencia dicho documento de un brevisimo palzo.

Bismarck desea que así se haga.

Paris 30.—Se cree que el autor del atentado contra Freycinet es habitante de la isla de Córcega y se llama Mattei.

Paris 30.—El autor del atentado contra Freycinet se niega á decir su nombre y los motivos que le han impulsado á cometer el crimen.

No se le ha encontrado ningun papel que pueda dar á conocer su identidad.

Numerosos diplomáticos, senadores y diputados han felicitado al ministro francés Freycinet por haber salido ileso.

Paris 30.—El prefecto de policia ha interrogado al culpable, quien le ha confesado que habia obrado con premeditacion y que tenia inquina contra Freycinet porque le habia perjudicado en su consideracion en su honra y en su fortuna.

Ha añadido que lo dirá todo, pero solamente á su abogado.

Lisboa 29.—El tren de viajeros que venia de España, al pasar por el puente internacional sobre el rio Craver, ha descarrilado y se ha precipitado en el rio.

Se han organizado socorros y se han sacado dos muertos y varios heridos de los vagones destrozados.

Constantinopla 29.—Los embajadores han celebrado una reunion preparatoria de la Conferencia.

Nueva-York 29.—El gobierno del Canadá encargó á una comision de médicos que examinase el estado mental del Riel.

Bucharest 29.—El gobierno de la Rumania ha expulsado á diez periodistas israelitas.

Paris 31.—M. Fernando de Lesseps ha publicado una circular, anunciando que se pedirá un dividendo pasivo de 125 francos por accion á los accionistas del canal de Panamá, cuyo pago deberá verificarse desde el 1 al 5 de febrero de 1886.

En el Consejo de ministros que hoy se ha reunido en el palacio del Eliseo, se ha continuado el examen de las cuestiones de Hacienda y se ha resuelto que el gobierno manifieste francamente á cuanto asciende el déficit actual, realizar toda suerte de economías y prescindir de todas las innovaciones que puedan afectar al crédito público.

Berlin.—El Emperador Guillermo se encuentra ligeramente indispueto.

Paris 31.—Se acentúa la tirantez de relaciones entre los serbios y los búlgaros.

La «Gaceta de Colonia» niega que Alemania persiga las misiones católicas; pero la «Germania» dice que el gobierno prusiano protege las misiones protestantes en las colonias alemanas del golfo de Guinea, oponiéndose á las misiones católicas.

El Nuncio apostólico ha felicitado hoy en nombre del Papa al ministro de Negocios extranjeros, M. de Freycinet, por haber salido ileso del atentado de que ultimamente ha sido objeto.

Ha habido una explosion en las minas de carbon de Hungría, resultando doce muertos y muchos heridos.

Los periódicos conservadores censuran duramente la venta de objetos religiosos procedentes del Panteon, y añaden que la cruz de la cúpula no ha podido ser arrancada.

Los médicos encargados de examinar al autor del atentado dirigido contra M. de Freycinet creen que dicho sujeto padece de enajenacion mental.

Londres.—Telegrafian del Cairo al «Daily News» que se hallan reunidos treinta mil árabes en Abu-Hamed y que se cree que marcharán sobre Koroško.

El «Daily Chronicle» publica un telegrama de Viena en que se dice que todas las potencias inclusa Inglaterra han reconocido la necesidad de restablecer el «statu quo ante».

Paris 31.—El «Voltaire» cree que el cuerpo de ejército de ocupacion del Tonkin se reducirá á doce mil hombres, y que con el cuerpo de 3.200 reclutas annamitas

bastará para asegurar la tranquilidad en el Delta y en el Rio Rojo hasta el Yunnan.

Tocante á Madagascar, añade el mismo periódico, las fuerzas francesas se concentran esclusivamente en los puntos de la isla importantes para el comercio, en particular en Tamatave, Majonka, Diagonaren y Diegosuarez.

Un telegrama de los Corrales, linea férrea de Palencia á Santander, dice que por consecuencia de las lluvias, se desprendieron 600 metros de tierra y piedras de las trincheras que existen a un lado de la vía, entre las estaciones de las Fraguas y los Corrales, interceptándola por completo é impidiendo el paso de los trenes por el kilómetro 473.

El tren núm. 35 quedó detenido, y tanto éste como el núm. 32, han tenido que hacer trashedo.

El inspector de ferro-carriles llegó al lugar del suceso, y dice que caía á las ocho y media de la noche una lluvia torrencial que dificultaba los trabajos para dejar expedida la linea.

Gaceta

Sesion del Ayuntamiento celebrada hoy:

Se aprobó el acta de la anterior.

Se acordó pasé á la Comision de Policia urbana una instancia de don Juan Orfila solicitando autorizacion para edificar una casa en la calle de la Alameda.

Se acordó expedir certificacion posesoria reclamada por Pedro y Juan Sintes.

Se acordó desestimar una instancia de Francisca Carreras Reurer solicitando la prohibicion de un espósito.

Se acordó desestimar una instancia de Margarita Coll y Gener alumna del segundo año en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad solicitando se le concedan gratis los libros correspondientes á las asignaturas que cursa,

Se aprobó el contrato de cesion de un terreno adjunto á la casa de Misericordia para construir un taller de herreria.

Se acordó admitir la renuncia hecha por Victoriano Otero de un terreno que le fué cedido por el Ayuntamiento en la calle de San Andrés.

Se acordó dar cumplimiento á una circular de la Administracion de Hacienda de la provincia, previniendo se hagan propuestas de Vocales para ampliar las Juntas que han de proceder á la rectificacion de los amillaramientos.

Se admitió la renuncia presentada verbalmente por el barrendero público Francisco Olives Torres y nombrar en su reemplazo interinamente á Antonio Charies Vives.

Se aprobó la distribucion de fondos para el presente mes.

Y se levantó la sesion.

Con fecha veinte y dos de Octubre último la Direccion General de Beneficencia y Sanidad ha nombrado á D. Mateo Seguí y Sintes patron de la falúa de la Direccion del Lazareto súbico de este puerto.

Anoche tuvo lugar en nuestro Coliseo la primera representacion de la ópera *Rigoletto* en la que fué muy aplaudida la tiple Srta. Irigoyen.

Ayer llegó el vapor «Palma» al puerto de su mismo nombre procedente de Barcelona con patente limpia sugetándolo aquella junta provincial á observacion.

Para el consumo de esta poblacion el vapor correo *Puerto-Mahon* ha sido portador de doce cabezas ganado de cerda.

Durante el dia de hoy vuelven á caer copiosas lluvias. Poquísimos años recordamos en que estas hayan sido tan persistentes durante la luna de Octubre. Puede decirse con toda verdad que no transcurre dia sin que las aguas caigan en abundancia del uno al otro extremo de la isla; y aunque las lluvias de esta estacion suelen ser la base de las buenas cosechas en granos y del precoz desarrollo de los pastos, tanto y tan continuo ha llovido, que ya los colonos de todos los términos desesperan de poder verificar en tiempo las operaciones de la siembra, pues el arado no puede trabajar en nuestras encharcadas tierras. En los vergeles y otros terrenos dedicados al cultivo de patatas, boniatos, hortalizas, etc., teme mucho por la recoleccion de invierno, á causa de la excesiva humedad que pudre las raíces y tubérculos. Lo peor es que segun personas experimentadas, no cesará probablemente este borrascoso tiempo, lo más pronto hasta la luna nueva ó sea, el dia 8, y aun cuando entonces disfrutaremos por algunos dias del veranillo de San Martin, es peligroso que el tempero venga tarde para preparar como corresponde las tierras de sembradio.

Esta mañana ha fallecido casi repentinamente una robusta niña de seis años de edad, hija de nuestro amigo D. Joaquin Morro á quien lo mismo que á su familia acompañamos en el dolor.

El vapor correo de Valencia que debía llegar ayer á Palma no lo verificó pues debido al temporal tuvo que arribar á Ibiza.

La prensa de Palma escita el celo de aquellas autoridades para que en vista del buen estado de salud, se restablezca el itinerario de los vapores correos.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento hecho á favor del Teniente de navío D. Pedro Roca, disponiendo pase á la ayudantía de la Comandancia de Marina de esta ciudad, cargo que venia desempeñando.

Para Cartagena ha salido en la tarde de hoy la fragata *Gerona*.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el dia 27 de Octubre último, han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 6.085 y 12.464 despachados en la Administracion de loterias de esta ciudad número.

mero 6 y con igual premio el número 18.540 despachado en la Administración número 5.

El sábado llegó a Santander, después de haber recalado en la Coruña, el vapor-correo mejicano «México», el cual salió de la Habana el 18 del pasado. Queda restablecido con todas sus escalas el servicio postal de la Compañía mejicana trasatlántica que tuvo que modificarse hace pocos meses, por efecto de las cuarentenas.

Para que nada faltara a la analogía de la epidemia cólera en España é Italia, era preciso que saliera en esta última nación un émulo del doctor Ferrán y así efectivamente ha sucedido.

El doctor Refuggiato se presentó hace algunos días en Palermo, manifestando que curaba el cólera en su período más álgido con solo tomar una pildora de su preparación. Apesar del motín—que también los hay en Italia—el gobierno se opuso á que el doctor Refuggiato pusiera en práctica su procedimiento sin que las Academias de Medicina dieran su voto acerca del medicamento. El pueblo se alborotó un tanto y hubo gritos y silbas y todo; pero la prensa de oposicion se ha guardado muy bien de combatir la preventiva y sabia determinacion del gobierno italiano sobre las pildoras del doctor Refuggiato.

Procedencias limpias y sospechosas.—En la «Gaceta» del 27 se publica la siguiente circular comunicada por la Direccion de Sanidad á los gobernadores de las provincias marítimas, delegados del gobierno en Mahon y las Palmas y comandante general en Ceuta:

«De conformidad con lo prevenido en circular de 9 de setiembre último («Gaceta» del 12), los puertos sospechosos, por existir el cólera en otras poblaciones de la provincia, se considerarán limpios y sus procedencias serán admitidas á libre práctica desde el día inmediato al en que haya ocurrido ó ocurra el último caso de invasion ó defuncion en la provincia.

Las poblaciones marítimas donde se sufra ó haya sufrido la espresada enfermedad quedan declaradas limpias desde el día siguiente á la terminacion del período de veinte dias, durante el cual no conste invasion ó defuncion del cólera, si en el resto de la provincia no hubiere novedad en la salud. En caso contrario, serán consideradas sospechosas las procedencias de las citadas poblaciones, como se indica en el párrafo primero de esta circular.

Los directores de Sanidad de los puertos impondrán la correspondiente cuarentena á los buques ó los admitirán desde luego á libre práctica, conforme á lo prescrito en estas reglas, ateniéndose para el conocimiento del curso de la enfermedad y para apreciar la terminacion del plazo de veinte dias á los partes sanitarios que publica la «Gaceta».

Prevengo á V. S. que para los efectos de las prescripciones sanitarias no deben entenderse limpias ó sospechosas, segun los casos espuestos, las poblaciones epidemizadas, hasta que trascurren los espresados veinte dias que fija el art. 40 de la ley del ramo, sin cuando antes de este plazo tenga lugar la práctica religiosa del «Te-Deum».

Segun datos que publica un ilustrado colega de la capital del Princi-

pado, los partidarios de la monarquía en Francia, reunieron en 1881, «un millón ochocientos mil votos», contra «cinco millones quinientos mil» que alcanzaron los republicanos

En las elecciones últimamente verificadas en la nacion vecina han conseguido los monárquicos «tres millones quinientos mil votos», contra «cuatro millones» que han obtenido los partidarios de la república.

De lo que se deduce que en el breve período de cuatro años los monárquicos han doblado el número de sus adeptos, saltando de un millón ochocientos mil á tres millones quinientos mil electores, al paso que los republicanos han visto disminuidas sus huestes electorales en un millón quinientos mil votantes.

En la nueva Cámara, los monárquicos estarán, con relacion á los republicanos, en la proporcion de uno contra dos, cuando en la Cámara disuelta guardaban la proporcion de uno contra cinco.

Difficil fuera demostrar con datos más elocuentes el movimiento hacia la monarquía que desde algunos años, pero muy singularmente durante el último bienio, se está efectuando en la vecina Francia.

Es indudable que los inmensos desaciertos cometidos por los gobiernos que se han venido sucediendo, la insensata política colonial de los oportunistas y más singularmente la odiosa persecucion de que vienen siendo víctimas la Iglesia y la Religion católica, la instruccion y la familia cristiana, han contribuido de una manera muy marcada á avivar el celo de los conservadores y á separar de la república á muchas personas, que de buena fé habian creído que solo se trataba de una pura cuestion de forma de gobierno.

El impulso está dado y los resultados podrán hacerse esperar durante un período más ó menos largo, pero no indefinido. La restauracion de la monarquía en Francia es sólo cuestion de tiempo.

En el mercado de Palma, aceitunas de muy buena calidad se venden á real de vellon el almud.

Publicamos á continuacion el estado, correspondiente al mes de Octubre ultimo, del movimiento ocurrido en las oficinas, parroquias y establecimientos de Beneficencia de la Isla:

	Juzgados municipales		
	Natrim.	Nacims.	Defuns.
Mahon	3	36	40
Ciudadela	3	35	17
Alayor	0	7	7
Mercadal	0	10	1
Ferrerías	1	5	4
Villa-Carlos	1	7	5
Total	8	100	74

Parroquias de esta Isla
Han tenido lugar las siguientes inscripciones:

	Matrim.			Bauts.			Defuns.		
Sta. María	6	17	15						
Ntra. Sra. del Carmen	5	21	9						
S. Francisco	1	4	3						
Castrense	0	2	0						
S. Luis	2	2	8						
S. Clemente	1	3	4						
Villa-Carlos	2	7	5						
Catedral de Ciudadela	4	19	10						
S. Francisco de id.	2	11	7						
Alayor	4	6	7						
Mercadal	0	7	1						
S. Cristóbal	0	3	0						
Fornells	0	0	0						
Ferrerías	1	5	4						
Total	28	107	73						

	Telégrafos		
	Trasmitidos	Recibidos	Total
Mahon	1.588	1.584	3.172
Ciudadela	155	168	323
Alayor	31	29	60
Total	1.774	1.781	3.555

Beneficencia Domiciliaria
Han sido socorridos 199 pobres, habiéndose distribuido 1.612 sopas, 11.501 panes y 90 pesetas en metálico.

Asilo de Huérfanas
Quedaron en dicho Establecimiento, 38.

Hospital civil
Quedaron en dicho Establecimiento 4 varones y 7 hembras enfermos. Como acogidos, 17 varones y 16 hembras.—Total 44.

Casa de Misericordia
Al terminar el mes existian 41 varones y 24 hembras, y en la Inclusa 42 varones y 22 hembras.—Total 129.

Cárceles
Al finalizar dicho mes existian solo 3 presos con causa pendiente.

Matadero
Durante el mes próximo pasado se han sacrificado en el Matadero 28 bueyes, 37 vacas, 34 terneros, 43 terneras, 73 cabras y 101 carneros, con peso de 23.362 1/2 kilogramos. Además se han sacrificado 270 cerdos con peso de 20.256 kilogramos.

Licencias expedidas
Por la Delegacion del Gobierno se espidieron 25 de primera clase para cazar y 2 especiales para galgos.

Lazareto
Entraron 49 buques mercantes con 685 tripulantes, 14.680 toneladas y 161 pasajeros. Fueron despachados 52 id. id. con 671 tripulantes, 14.519 toneladas y 131 pasajeros.

Se han recaudado por derechos de cuarentena. Ptas. 14.162'52
Idem por derechos de Lazareto. » 2.595'55

Total. Ptas. 16.758'07

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo Puerto-Mahon:

Adolfo Carbó, Juan Florin, Miguel Landino, Eulalia Riera, Juan Ramis, Enrique Fortou, Melchor Catalan, Agustin Beltran, Antonio Ramis, Rita Cusi, Enrique Polo, Francisco Ferrer, 3 Oficiales y una Señora, 5 individuos de tropa.—Total 22

Remitido

Sr. Director de *El Bien Público*.
Mahon 3 de Noviembre de 1885.

Muy señor mio: Ruego á V. tenga la bondad de permitir la insercion de las siguientes lineas su agradecido y atento S. S.
Q. B. S. M.

Apenas se ha vislumbrado de nuevo la posibilidad de que se establezca en esta ciudad el alumbrado por gas, cuando nuestros platónicos electricistas con una terquedad poco envidiable vuelven á oponerse á la proyectada mejora, publicando un remitido en *El Bien Público* de ayer suscrito por W., en el que se limitan á hacer el bu exagerando el peligro de esplosiones é incendios.

El país que ve alumbrada por medio del gas la fabrica de hilados y tejidos de Calafiguera desde su instalacion, en 1851, sin que haya ocurrido en tantos años esplosion ni incendio alguno. El país que sabe perfectamente cuantas desgracias se registran tambien por esplosiones é incendios ocasionados por el petróleo. El país que contempla, mientras no se habla de gas, quietos y silenciosos á estos electricistas, cuyo entusiasmo para establecer la luz eléctrica, solo sale á relucir para

oponerse al establecimiento de la del gas, por más que tantas veces se les haya dejado libre el campo para que lleven sus teorías á la práctica, ó lo intenten al menos, asegurándoles que lejos de hacerles oposicion les aplaudiremos y nos suscribiremos por el número de luces necesarias para alumbrar nuestras casas, y es de suponer que tambien las calles.

El país, en fin, que espera en vano un año y otro año que estos sabios patricios nos alumbren de veras con la luz eléctrica, ya que la suponen practicable en Mahon con tanta facilidad y baratura, tiene ya derecho de reirse de sus teorías y sospechar que son más que electricistas protectores del comercio de petróleo, pareciendo que solo aspiran á eternizar entre nosotros el inconveniente alumbrado por medio de este liquido.

¿No es ridículo sostener que por no poder alcanzar la perfeccion de la luz eléctrica, hayamos de rechazar el buen alumbrado por gas, viviendo condenados al de petróleo, mil veces peor?

No reparen, pues, el Ayuntamiento y la casa estrangera que le ha ofrecido establecer gasómetro público, en realizar su proyecto; y no duden que la mayoría del vecindario lo aceptará con bastante aceptación para que la última realice un buen negocio, y vea el primero agraciada la mejora; siendo posible que hasta los mismos electricistas la agradezcan con el tiempo, por la probabilidad de que el gas sirva con su fluido de fuerza motriz para impulsar movimiento á pequeñas máquinas que produzcan la luz eléctrica.

TELEGRAMAS
SERVICIO ESPECIAL
DE **EL BIEN PUBLICO**

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 2.—9'30 n.
Turquía ha suspendido la movilizacion de tropas.

El autor del atentado contra monsieur Freycinet, se llama Mariotti. Este ha declarado, al confesar el crimen, que buscaba un hecho que tuviera resonancia para que fuese conocido su nombre, y que no queria causar daño alguno.

Madrid 2.—9'35 n.

La prensa alemana señala la agraviacion que dice ha sufrido el conflicto de las Carolinas, atribuyéndolo á las provocaciones de los periódicos ministeriales de Madrid, las cuales han sido comunicadas por el Conde de Solms al Príncipe de Bismarck.

El periódico «Wossische Zeitung» dice que es posible que Alemania se canse de ser más española que España.

Madrid 2.—9'40 n.
El General de Marina, Sr. Beranger, será ascendido á Vice-Almirante.

El distinguido escritor y académico de la Lengua, D. Gabino Tejado, ha recibido los últimos Sacramentos.

El Sr. Muñiz está agonizando, y el Sr. Albareda se halla mejor de la enfermedad que sufre hace unos dias.

Es inexacto que S. M. el Rey haya empeorado en su salud.
4 p. 58'15.

LIQUIDACION PARCIAL COMERCIO DE MR. PRADERE

Habiéndose propuesto dicho Sr. liquidar todos los géneros existentes en su casa para hacer nuevas compras en Francia y Belgica, desde hoy se venderán dichos géneros al precio de fábrica y los de novedades que estén algo deteriorados á precios convencionales.

ALFOMBRAS

ULTIMA NOVEDDA Cordeleria de la VIUDA DE THOMAS É HIJOS

Calle del Arraval número 3. MAHON

Se acaba de recibir un grande y variado surtido, apropiado para salas, habitaciones, escaleras y comedores. Las hay de 4 reales el metro hasta 20 reales vellon.

REDONDELES de todas dimensiones para comedores
ESTERAS de pleita y pi a de novedad y baratura.

Se han recibido nuevas remesas de variados y hermosísimos dibujos. Esta casa se encarga de su colocacion GRATIS,

Bolsa de Barcelona 2.

4 p. 00 ciento int.	58'050
4 p. 00 Exterior.	57'650
4 p. 00 amortizable.	75'500
B. H. de Cuba.	87'500
B. Hispano Colonial.	45'000
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	20'150
F. C. de Barcelona á Fran- cia.	37'370
F. C. del N. de España.	91'870
Orensas.	18'500
F. C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 2	00'000
F. C. de Medina á Oren- sa y Vigo.	45'370
Id. Almansa.	53'870
Id. Norte.	68'750

Madrid 2

4 p. 00 perpétuo.	58'150
4 p. 00 amortizable.	75'900
B. Hipotecarios de Cuba.	87'400

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
san Resutito y san Valentin presbiteros y los innumerables mártires de Zaragoza.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciacion en S. Francisco
En la parroquia de Sta. Moria, esta noche se dá principio al devoto y solemne Noveuario que todos los años se celebra en sufragio de las pobrecitas Animas del Purgatorio. Padre nuestros y Lamentos propios para este piadoso ejercicio, música del Mitro. Sr. Fuxá pbro.

Santo de mañana.
San Carlos Bobromeo ob. y conf.



LA NIÑA
Margarita Morro y Coll

HA SUBIDO AL CIELO

á las 11 y media de esta mañana
á la edad de 5 años y 6 meses.

Sus desconsolados padres, hermanos, abuelos, tíos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las once.

Casa mortuoria, Cifuentes, 130.
El duelo se dará por despedido despues del entierro.
Mahon 3 de Noviembre de 1885.



Movimiento del Puerto.

Entrados el 31
De Barcelona vapor inglés «Annia» Cap. Mr. Bayo con 21 trips. y lastre.
Despachados el 2
Para la Coruña vapor «Anselmo» Cap. D. Jacinto Navaliega con 25 trips. y esf.
Entrados el 3
De Palma vapor correo «Puerto Mahon» Cap. D. Francisco Cardona con 19 trips. 22 pasags. esf. y la correspondencia.
Despachados el 3
Para Valencia vapor «Nuevo Valencia» Cap. D. Vicente Ortuño con 27 trips. y esf.

ANUNCIOS.

El Comisario de Guerra Inspector de Transportes de esta Plaza.

Hace saber: Que dispuesto por la superioridad se remitan cien proyectiles menos por cada uno de los 16 O. H. R. S. de 21 centímetros mandados remitir á las plazas de Chafarinas y Melilla, y Vigo, para lo cual se habia anunciado subasta en 16 del actual para el dia 3 de Noviembre próximo, queda aplazada para el 9 del mismo á las doce de su mañana, haciéndolo público por medio de este anuncio para los que quieran tomar parte en la misma, quedando reducido el peso aproximado de 408 toneladas métricas á 380 toneladas métricas expresándose además que el precio limite que registrá en dicha subasta será consignado en pliego cerrado que se abrirá en el acto de la misma.

Mahon 24 Octubre de 1885.—Juan Alomar.

D. José Mora y Beso, Juez de Instruccion del distrito de la Catedral de Palma y su partido.

Por la presente requisitoria se cita, llama y emplaza á Francisco Flor cuyas demás circunstancias no constan. que con un carrito pequeño condujo dos sacas de tabaco á un campo, entonces sembrado, que existe á la derecha del camino de Manacor, inmediato al punto llamado «Eramadas», para que en el término de quince dias, contaderos desde el siguiente al en que se inserte esta requisitoria en la Gaceta de Madrid, se presenta en este Juzgado y escribania del infrascrito actuario, á responder de los cargos que resultan en la causa que sobre dicho hecho se sigue.

Al propio se encarga á todas las Autoridades é individuos de la policia judicial que procedan á la busca del indicado Francisco Flor, deteniéndolo tan luego como hayan averiguado quien sea y poniéndolo luego en la cárcel de esta ciudad á disposicion de este Juzgado.

Palma doce de Octubre de mil ochocientos ochenta y cinco.

José Mora.—Por su mandado, Enrique Bonet

Casino El Recreo

Estando ya cubierto el abono de cincuenta suscripciones con asiento fijo, esta Junta ha acordado acceder á lo solicitado por varios Señores socios elevando á ochenta el número de aquellas.

Lo que se anuncia para conocimiento de la Sociedad. Mahon 1.º Noviembre 1885. M. Seguí, Secretario.

Casino El Progreso

Desde primero de Enero próximo, queda establecida la cuota de entrada en dicho Casino, consistente en 2'50 pesetas que deberán satisfacer los aspirantes que deseen ingresar en ella. San Luis 2 Noviembre de 1885. P. A. de la J. de G., Francisco Perez, Srio.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 6 Noviembre 1885

Ha de constar de 16 mil billetes al precio de 100 pesetas cada uno divididos en décimos á 10 pesetas uno, distribuyéndose 1.168.000 pesetas en 800 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de 30.000	30.000
14 de 5.000	60.000
780 de 800	625.000
2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id. de 3.500 para el premio segundo	7.000

800 1.168.000
Mahon 28 de Octubre de 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

SUBASTA

El dia 5 de Noviembre próximo, á las 11 de la mañana, se venderán en licitacion verbal, á voluntad de su dueño, en el Despacho del Notario de esta residencia: D. Franciseo Andreu las fincas siguientes:

1.º Una casa situada esta Ciudad, calle del Castillo n.º 23.

Y 2.º Un huerto de recreo con casita situado en la calle de Ramirez, sin numerar esquina á la calle de San Luis Gonzaga.

Las condiciones de la subasta y titulos de propiedad de dichas fincas estan de manifiesto en el despacho del citado Notario.

EN VENTA

Con arreglo á las condiciones que quedan manifiesto en poder del Notario D. José Vinent, se venderá á voluntad de su dueño la casa n.º 3 de la calle del Alba, antes travesía de la calle Alayor, de esta ciudad. Si no quedare ajustada particularmente dicha finca antes del 22 de Noviembre, se subastará á las 11 de la mañana de aquel dia en el despacho de dicho Notario, rematándose á favor del mejor postor, si la postura fuese competente.

PARA VENDER

Lo está la casa Calle de S. Nicolas n.º 1 esquina á la Calle de Sta. Rosa.
Darán informes Arraval n.º 112.

SUBASTA

El dia 18 del actual á las once de la mañana se venderá en licitacion verbal y á voluntad de sus dueños, en el despacho del Notario D. Pedro Orfila y Pons, una casa situada en esta ciudad calle de Hannover número 22.

Los titulos y condiciones obran en poder de dicho Notario.

Vocabulario Menorquin-Castellano

POR

D. JUAN BENEJAM

Comprende por orden alfabético los vocablos de significacion comun, modismos frases, refranes y ejercicios de produccion en los casos que ofrecen mayores dificultades.

A 4 rs. en rústica y 5 encuadernado.

Véndese en Mahon en las imprentas de «El Bien Público» y «El Liberal» en la Librería de Gabriel Bals, Hannover 33.

En Ciudadela, imprenta de Salvador Fábregues: en Alayor, D. Rafael Timoner estanco.

Villa-Carlos

Queda abierta al público una tienda de comestibles, espléndidamente surtida de todos los géneros de aquella clase, y además de gran variedad de pastas del ramo de bollería. En dicho establecimiento se servirá chocolate y comida todos los dias, y tambien BUNUELOS los dias festivos.

Villa-Carlos calle Iglesia 28

Bollería

El acreditado establecimiento situado en la calle de Buen-Aire de esta Ciudad, continúa elaborando ricas ensaimadas, empanadas, buñuelos de varias clases y otras pastas que tanta aceptación merecen á estos habitantes. Tambien se encontrará en este establecimiento MIEL del pais y forastera de varios precios.

12 Buen-Aire 12

CARNE DE CERDA

Desde mañana se espenderá dicha carne á 24 céntimos de escudo la tercia en la mesa del cortante Manuel Valera situada en el Claustro del Carmen.

APRENDIZ CONFITERO

So necesita uno en la Confitería el Aguilá de Oro.

PÉRDIDA

La noche del miércoles se perdió una boquilla de cornetin. Se gratificará á quien la entregue en esta imprenta.

MUEBLES USADOS

En esta imprenta informarán de quien los compra.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.